

Doctrina de La Gracia

“Nadie puede venir a mí, a menos que el Padre que me envió lo traiga.” Juan 6:44.(37-44-65)

La Doctrina de la Gracia, es un tema que se debe profundizar muy cuidadosamente, al hablar sobre este tema, muchos se pueden sentir y decir que son blasfemia, que la salvación es personal, de que yo decido acercarme a Dios, que la decisión es plenamente del Hombre, pero **Dios trata con los hombres pecadores sobre la base de pura misericordia; encontrándolos culpables y condenados, les otorga perdones inmerecidos, sin tomar en cuenta para nada el carácter pasado o las buenas obras que puedan ser vistas por anticipado. Movido solamente por su piedad, Él desarrolla un plan para rescatarlos del pecado y sus consecuencias.**

La verdad central de la gracia Salvadora de Dios se establece resumida en las siguientes afirmaciones:

- La salvación es del Señor, esta fuerte declaración significa que cada aspecto de la salvación al hombre, proviene, depende únicamente y solamente de Dios.
- La única contribución que hacemos para la Salvación, es el pecado que fue puesto sobre Jesucristo en la cruz.
- El apóstol Pablo escribió en **ROMANOS 11:36; Porque de Él, por Él y para Él son todas las cosas. A Él sea la Gloria para siempre.**
- Es decir, que la salvación es determinada por Dios, comprada por Dios, aplicada por Dios y asegurada en Dios, de principio a fin, la salvación es solo del Señor.

Existen algunas posturas que contradicen muchas partes de las escrituras, pero tomaremos solo una.

- La biblia nos dice que somos pecadores desde el momento al nacer **SALMOS 51:5 Pues soy pecador de nacimiento, así es, desde el momento en que me concibió mi madre.**

pero **Pelagio** contradice totalmente esto, el fue un monje que vivió a finales del siglo IV y principios del siglo V d. C. Pelagio pensaba que los seres humanos nacían inocentes, sin la mancha del pecado original o heredado. Él creía que Dios creó directamente a cada alma humana, y por lo tanto, cada alma humana estaba originalmente libre de pecado. Pelagio creía que el pecado de Adán no afectó a las generaciones futuras de la humanidad. Esta postura fue conocida como Pelagianismo.

Este hombre dice que los seres humanos no nacen con una inclinación natural hacia el pecado. **ROMANOS 3:9-18** ⁹ *Ahora bien, ¿llegamos a la conclusión de que los judíos somos mejores que los demás? ¡Para nada! Tal como acabamos de demostrar, todos —sean judíos o gentiles^[e]— están bajo el poder del pecado.* ¹⁰ *Como dicen las Escrituras: «No hay ni un solo justo, ni siquiera uno.»* ¹¹ *Nadie es realmente sabio, nadie busca a Dios.* ¹² *Todos se desviaron, todos se volvieron inútiles. No hay ni uno que haga lo bueno, ni uno solo»^[d].* ¹³ *«Lo que hablan es repugnante, como el mal olor de una tumba abierta. Su lengua está llena de mentiras». «Veneno de serpientes gotea de sus labios»^[e].* ¹⁴ *«Su boca está llena de maldición y amargura»^[f].* ¹⁵ *«Se apresuran a matar.*

¹⁶ *Siempre hay destrucción y sufrimiento en sus caminos.* ¹⁷ *No saben dónde encontrar paz»^[g].*

¹⁸ *«No tienen temor de Dios en absoluto»^[h].*

ROMANOS 5:12 Cuando Adán pecó, el pecado entró en el mundo. El pecado de Adán introdujo la muerte, de modo que la muerte se extendió a todos, porque todos pecaron.

Estos versos nos dicen claramente que el pecado de Adán es la razón por la que el pecado infecto al resto de la humanidad. Cualquiera de ustedes que han criado niños pueden testificar que ellos deben ser enseñados a comportarse. Por lo tanto, quien tenga este tipo de pensamiento como este Hombre PELAGIO, es claramente anti-biblico y debe ser rechazado.

Otros casos similares que le atribuyen méritos al hombre para poder obtener la salvación son los **Semi-pelagianismo** y **Arminianos** que existen en estos tiempos.

El semi-pelagianismo es totalmente anti-biblico ya que tiene los mismos puntos de vista que PELAGIO.

Jacobo Arminio fue un pastor y teólogo holandés, nacido en 1560, es decir, 4 años antes de la muerte de Calvino. Obtuvo su preparación teológica a los pies de Teodoro de Beza, el sucesor de Calvino en Ginebra; de modo que su formación teológica fue profundamente calvinista. Sin embargo, poco tiempo después de su ordenación al ministerio, comenzó a tener conflictos con la postura de los calvinistas holandeses en lo tocante al papel que juega la gracia de Dios en la salvación de los pecadores.

Arminio concordaba con los calvinistas en que el libre albedrío del hombre no solo se encuentra “herido, mutilado, enfermizo, deshabilitado; sino que también ha sido hecho cautivo, destruido y perdido”, de tal manera que el libre albedrío humano es totalmente inútil “a menos que sea asistido por la gracia”. Según Arminio, debido al oscurecimiento del entendimiento y la perversidad del corazón, el hombre ha quedado en un estado de impotencia moral. “La voluntad del hombre no es libre de hacer ningún bien a menos que sea libertada por el Hijo de Dios a través del Espíritu de Dios”.

De manera que, en este punto, Arminio parece estar de acuerdo con Agustín, Lutero, y Calvino. El punto en disputa radicaba en el papel de la gracia de Dios en la salvación de los pecadores. **“Toda persona no regenerada —decía él— posee una voluntad libre, y la capacidad de resistir al Espíritu Santo, de rechazar la gracia de Dios que le es ofrecida, de menospreciar el consejo de Dios contra sí mismo, de rehusar aceptar el evangelio de la gracia, y de no abrirle a Aquel que toca la puerta de su corazón”.**

De modo que si el pecador no responde al llamamiento, la culpa es enteramente suya. Pero, **¿qué ocurre si el pecador acepta el mensaje y viene a Cristo con arrepentimiento y fe? ¿De quién depende, a final de cuentas, es decisión: de la soberana voluntad de Dios o de la voluntad del pecador?** Arminio responde: depende enteramente de la voluntad del pecador que ha sido previamente capacitado por la gracia de Dios.

Según **Arminio**, Dios concede a todos los hombres una gracia previa que hace posible la salvación de todos, al equipar el libre albedrío con la capacidad de responder afirmativamente al llamado del evangelio, pero sin asegurar la salvación de ninguno. Esta gracia previa es universal, pero no irresistible. De manera que la decisión final está en las manos del hombre, no en las manos de Dios.

El **semi-pelagianismo** enseña que el hombre es capaz de iniciar su propia salvación, aunque no puede completarla por sí mismo. El **arminianismo**, en cambio, nos dice que el hombre no puede dar el paso inicial hacia la salvación, a menos que sea capacitado primero por la gracia “resistible” de Dios. Pero el paso final es una decisión de la voluntad humana en la que Dios no interviene. Después de la muerte de **Arminio**, sus seguidores fueron acusados de herejía, por lo que presentaron a los Estados de Holanda un Memorial de Protesta que podemos resumir en los siguientes puntos:

1. **El libre albedrío o la capacidad humana.** Este punto enseñaba que el hombre, aunque afectado por la caída de Adán, tenía la capacidad espiritual de escoger el bien espiritual.
2. **La elección condicional.** Este punto enseñaba que Dios puso Sus manos sobre todos aquellos individuos que sabía, o preveía, que iban a responder al Evangelio. Dios eligió a aquellas personas que Él vio que querrían ser salvadas por medio de su libre albedrío, a pesar de su estado natural caído;
3. **La redención universal o expiación general.** Este punto enseñaba que Cristo murió para salvar a todos los hombres; pero sólo de un modo potencial. La muerte de Cristo hizo posible que Dios perdonara a los pecadores, pero únicamente a condición que ellos creyeran.
4. **La obra del Espíritu Santo en la regeneración está limitada por la voluntad humana.** Este punto enseñaba que el Espíritu Santo, cuando comienza la obra de traer a una persona a Cristo, puede ser eficazmente resistido y Sus propósitos frustrados.
5. **La obra del Espíritu Santo en la regeneración está limitada por la voluntad humana.** Este punto enseñaba que el Espíritu Santo, cuando comienza la obra de traer a una persona a Cristo, puede ser eficazmente resistido y Sus propósitos frustrados.

Esta disputa entre calvinistas y arminianos trajo como consecuencia la convocación al que fueron invitados casi todas las iglesias nacionales reformadas, y que fue celebrado desde el 13 de noviembre de 1618 hasta el 9 de mayo de 1619, en la ciudad de Dort, Holanda. Después de 154 sesiones, que se llevaron a cabo en un lapso de 7 meses, la posición arminiana fue rechazada, a la vez que fueron presentadas las enseñanzas que han sido conocidas desde entonces como “Los Cinco Puntos del Calvinismo” o “Doctrinas de la Gracia”.

1. LA DEPRAVACIÓN TOTAL
2. LA ELECCIÓN INCONDICIONAL
3. LA EXPIACION LIMITADA
4. LA GRACIA IRRESISTIBLE
5. LA PERSEVERANCIA DE LOS SANTOS

1. LA DEPRAVACION TOTAL

Los teólogos más grandes de la Reforma y todos aquellos que formularon las enseñanzas reformadas de estos cinco puntos de la doctrina, son basadas firmemente en las Escrituras, y como iglesia abrazamos totalmente la doctrina de la Gracia, declarando que el estado natural del hombre es un estado de depravación total, y por lo tanto, hay una incapacidad total por parte del hombre para ganar o para contribuir su propia salvación.

Cuando hablamos de depravación total, hablamos sobre la incapacidad del hombre de poder acercarse a Dios por sus propias fuerzas, cuando el hombre pecó en el huerto del edén, cayó en su totalidad, es decir, que el hombre fue afectado completamente por la caída, y el pecado se extendió a todas sus facultades, voluntad, mente y emociones. **En GÉNESIS 2:17 dice; más del árbol de la ciencia del bien y del mal no comerás; porque el día que de él comieres, ciertamente morirás.** La muerte significa separación y Adán quedó separado de Dios espiritualmente desde aquel momento en que comió de aquel fruto. Al sentir que caminaba Dios por el huerto se escondieron, y Dios llamo al hombre, vemos claramente que al momento de que Adán comió del fruto pecó contra Dios, pero no fue capaz de ir a Dios más se escondió, y fue Dios quien busco a Adán.

Vemos claramente en esta reseña de Génesis, que el hombre al estar en pecado, le es imposible buscar a Dios por su propia voluntad, el pecado es una barrera que separa a Dios de los hombres, y el hombre es esclavo del pecado, un esclavo no puede librarse así mismo, como el hombre esta esclavizado al pecado, solo Dios puede librarlo y sacarlo de esa depravación inclinada al pecado.

Los siguientes pasajes de la escritura representan una selección de algunos pasajes que confirman la enseñanza de la depravación total:

- **La biblia habla del hombre como siendo naturalmente pecaminoso. GÉNESIS 6:5** *“Y vio Jehová que la maldad de los hombres era mucha en la tierra, y que todo designio de los pensamientos del corazón de ellos era de continuo solamente el mal”*
GENESIS 8:21²¹ *Al SEÑOR le agradó el aroma del sacrificio y se dijo a sí mismo: «Nunca más volveré a maldecir la tierra por causa de los seres humanos, aun cuando todo lo que ellos piensen o imaginen se incline al mal desde su niñez. Nunca más volveré a destruir a todos los seres vivos.*
ISAIAS 64:6 *Estamos todos infectados por el pecado y somos impuros. Cuando mostramos nuestros actos de justicia, no son más que trapos sucios. Como las hojas del otoño, nos marchitamos y caemos, y nuestros pecados nos arrasan como el viento.*

- **La biblia habla en sentido universal que el hombre es malvado e inclinado hacia el mal SALMO 14:1-3 Y SALMO 53:1-3** *“Dice el necio en su corazón: No hay Dios. Se han corrompido, hacen obras abominables; No hay quien haga el bien. Jehová miró desde los cielos sobre los hijos de los hombres, Para ver si había algún entendido, Que buscara a Dios. Todos se desviaron, a una se han corrompido; No hay quien haga lo bueno, no hay ni siquiera uno.*
- **La biblia habla que el hombre no es justificado por si mismo SALMO 143 : 1-2** *“OH Jehová, oye mi oración, escucha mis ruegos; Respóndeme por tu verdad, por tu justicia. Y no entres en juicio con tu siervo; Porque no se justificará delante de ti ningún ser humano” (ROM.3:24)*
- **Las Escrituras advierten que la naturaleza humana no posee libre albedrío. Juan 6:37-44-65**
- **La biblia enseña con absoluta claridad que el hombre por naturaleza está muerto ROMANOS 5:12** *Cuando Adán pecó, el pecado entró en el mundo. El pecado de Adán introdujo la muerte, de modo que la muerte se extendió a todos, porque todos pecaron.*
- **La biblia nos enseña que los hombres son esclavos. 2 TIMOTEO 2:25-26** ²⁵ *Instruye con ternura a los que se oponen a la verdad. Tal vez Dios les cambie el corazón, y aprendan la verdad.* ²⁶ *Entonces entrarán en razón y escaparán de la trampa del diablo. Pues él los ha tenido cautivos, para que hagan lo que él quiere. Todo arrepentimiento verdadero es producido por la gracia soberana de Dios mediante el Espíritu Santo y sin esa gracia, todo esfuerzo humano para cambiar es inútil.*
- **La biblia nos enseña que los hombres están ciegos y sordos. MARCOS 4:11-12** ¹¹ *Él contestó: «A ustedes se les permite entender el secreto^[d] del reino de Dios; pero utilizo parábolas para hablarles a los de afuera,* ¹² *para que se cumplan las Escrituras: “Cuando ellos vean lo que hago, no aprenderán nada. Cuando oigan lo que digo, no entenderán. De lo contrario, se volverían a mí y serían perdonados (ISAIAS 6.9-10)*
- **La biblia nos enseña que el hombre natural (no regenerado), carece de entendimiento espiritual. 1 CORINTIOS 2:10-14** ¹⁰ *Pero^[d] fue a nosotros a quienes Dios reveló esas cosas por medio de su Espíritu. Pues su Espíritu investiga todo a fondo y nos muestra los secretos profundos de Dios.* ¹¹ *Nadie puede conocer los pensamientos de una persona excepto el propio espíritu de esa persona y nadie puede conocer los pensamientos de Dios excepto el propio Espíritu de Dios.* ¹² *Y nosotros hemos recibido el Espíritu de Dios (no el espíritu del mundo), de manera que podemos conocer las cosas maravillosas que Dios nos ha regalado.* ¹³ *Les decimos estas cosas sin emplear palabras que provienen de la sabiduría humana. En cambio, hablamos con palabras que el Espíritu nos da, usando las palabras del*

Espíritu para explicar las verdades espirituales;^[e] ¹⁴ pero los que no son espirituales^[f] no pueden recibir esas verdades de parte del Espíritu de Dios. Todo les suena ridículo y no pueden entenderlo, porque solo los que son espirituales pueden entender lo que el Espíritu quiere decir.

- **1 Corintios 15:22** "Porque así como en Adán todos mueren, también en Cristo todos serán vivificados".
- **EFESIOS 2:1-10**

debemos preguntarnos ahora:

- ¿Pueden LOS MUERTOS resucitarse a sí mismos?
- ¿Pueden LOS ESCLAVOS liberarse a sí mismos?
- ¿Pueden LOS CIEGOS darse la vista a sí mismos o LOS SORDOS el oído?
- ¿Pueden los que CARECEN DE ENTENDIMIENTO ESPIRITUAL enseñarse a sí mismos?
- ¿Pueden los que están INCLINADOS NATURALMENTE AL PECADO, cambiarse a sí mismos?
¡Ciertamente no pueden! "**¿Quién hará limpio a lo inmundo?" pregunta Job. Y él mismo responde: "Nadie." (Job 14:4).**

¿Podría la Palabra de Dios mostrar más claramente con base en esto, que la depravación humana es total, y que nuestra incapacidad para desear o procurar la salvación es también total? Este cuadro es una descripción de un muerto; un muerto espiritual. Somos como Lázaro en su sepulcro; estamos atados de pies y manos; y la corrupción se ha esparcido por completo en nosotros. Tal como no había ningún indicio de vida en el cuerpo muerto de Lázaro, así tampoco no hay ninguna chispa de receptividad interna en nuestros corazones. Pero el Señor realiza el milagro en ambos casos, el muerto físicamente, y el muerto espiritualmente. Porque la Escritura dice de Él: "Y él os dio vida. . ." nos hizo vivir a aquellos que estábamos "muertos en nuestros delitos y pecados." (Efesios 2:1). La salvación, pues, por su propia naturaleza, debe ser "del Señor."